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来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

心疼水，就是心疼乡间的孩子

龙门 站ee
“斯杯”来洛，你看了吗？

■微论撷英

□本报新闻观察员 洛谭

珍惜水、心疼水，就是珍惜、心疼那些乡
间的孩子。

光干净不干事不行，干事
不干净也不行。

——云南省委书记秦光荣
房地产从中长期来看在中

国还有很大市场空间，这个市

场空间是基于经济规律的，也
是我们发展阶段内在的需求，
不是说你唱空它，它就没了。

——绿地集团董事长张
玉良
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●血疑 能够献血是身体健康的重要标志

●血疑

进入7月份以来，我市持续高
温，路上行人稀少，严重影响街头
采血，导致血液库存低于最低警戒
线。为了保障临床用血，各县区应
急献血队伍快速启动，献血者们头
顶烈日，不畏酷暑，纷纷从四面八
方赶到集中采血地点，参加夏季应
急献血活动。

西工区：7月15日，最高气温达
37℃，许多献血者赶到献血地点时，
已是大汗淋漓。由于大家积极性
高，屋内挤满了人，室内温度也很
高。但是，没有一位献血者因此而
退缩，大家顶着高温耐心排队，献血
结束时，许多人衣服都湿透了。西
工办事处主任郝凯带队来到现场
后，第一个伸出臂膀捐献热血，他
说：以身作则是最好的动员方式。

市中心医院许多医护人员刚下手术
台就赶到现场献血。西工区卫生局
工作人员孙艳丽从早7点到晚6点
一直坚守在采血现场，忙于做好组
织协调工作，活动快结束时，她不顾
一天劳累，也坚持献了血。最后，本
次活动共有364人参与无偿献血，
捐献热血141200毫升。

吉利区：7月 24日，吉利区组
织了夏季应急献血活动。洛阳石
化总厂许多职工刚下夜班就赶了
过来，踊跃献血。区科技局局长陈
立群带头献血，在他的带动下，科
技局职工献血热情高涨。区卫生
局工作人员畅金松既是组织者也
是参与者，在繁忙的组织协调工作
之余，抽空献血。最后，168人共捐
献热血67200毫升。

嵩县：嵩县卫生局得知血情紧
急后，以大局为重，不顾组织集中
献血的艰辛，决定分两批启动应急
献血队伍，首先快速启动卫生系统
职工集中献血救急，随后再通过县
政府在全县层面组织集中献血。7
月31日，嵩县二百余名医护人员在
繁忙的工作之余赶到现场。本次
活动组织者县卫生局工作人员徐
仁现、雷园林,嵩县人民医院副院
长郭新芳带头献血。最后，164名
白衣天使共献血65600毫升。

目前，我市临床用血紧张情况
略有缓解，但是由于夏季用血量
大，血液库存依旧在最低警戒线上
下徘徊，因此呼吁广大市民积极行
动起来，捐献可以再生的血液，拯
救不可重来的生命。 （李冬）

不怕骄阳似火 挥汗如雨献血
——洛阳市夏季部分县区应急献血纪实

献血之前，在填写献血登记时，
医护人员将对每位献血者进行体检
征询，符合《献血者健康检查要求》

标准的健康
条件才可接
受献血。

献血后
检测项目一
般为七项：
ABO血型、
Rh血型、乙

肝、丙肝、梅毒、艾滋病、转氨酶等项
目，分别用两种试剂进行初检和复
检。在血站要经过严格的血液检
测，血液各项检测指标合格才能发
往各医院临床使用。

身体健康的公民都可以参加
献血。患有传染性肝炎、结核、梅
毒、艾滋病及心脏病、精神病等患
者禁止献血。此外，对于血液安
全存在高危险行为的，如性滥者、
男男同性恋者、嗜毒品者都不宜

献血。
您能献血，除了您具有仁爱之

心外，还说明您身体健康。血液
一直被视为活力与健康之源，在
科学技术还不能制造出人造血液
的今天，临床用血，只能来自健康
人体。献血是以利他人为基础，
由健康人献出少量血液，去挽救
他人生命的一种高尚行为，也是
人与人之间爱心的交流，相互扶
助的文明体现。 （血站）

我省无偿献血者及家庭成员省内用血(包括献
血地和异地用血)，可以选择在就诊医疗机构直接
报销用血费用,在用血地血站报销和在献血地血站
报销三种途径，报销时需携带以下原件：

1.献血证；
2.献血者、用血者有效的身份证件(如身份证、

护照、驾驶证、户口簿、医保卡或军官证等)；
3.患者输血明细或用血证明；
4.与献血者关系证明(户口簿、结婚证、派出所

证明、工作单位、办事处、居委会、村委会等证明)；
5.就诊医疗机构结算发票。
未在就诊医院完成用血报销的，可到市中心血

站一楼收费大厅办理免费用血手续，九县（市）、吉
利区用血者可由当地固定献血屋工作人员将相关
资料带回代为办理。 （周辛浩）

到哪里报销用血费用呢？
需要带哪些材料？

洛阳中心血站微信二维码

随着斯坦科维奇杯洲
际篮球赛的结束，作为举办
地的洛阳也吸引了不少目
光。你看比赛了吗？比赛
是 否 提 升 了 洛 阳 的 知 名
度？对此，网友有话说。

虽在家门口，去现场观
战的人却不多。@不会玩圣
骑士发言：住新区体育馆旁
边，却在家里看电视直播，想
想这画面就好笑。@Lucky
任小龙抱怨“一票难求”：从
电视上看，球场看台挺空的，
电话订票却说售空了。

票价还是高啊。@一页
西国：一张门票几百元甚至上
千元，还不如看电视直播。
在@盈睿宝贝看来，是宣传
不到位：很多人直到快要决
赛了才知道有这回事儿。
@lvming36表示赞同：宣传力
度不够，宣传渠道太单一。

比赛规格高，对提升城
市知名度是好事。@猫的
嫁衣很兴奋：国际性比赛，

举办地肯定跟着“沾光”。
@喊我黄三金则不以为然：
斯坦科维奇杯轻轻地来，轻
轻地走，不带走一片云彩。
但不管咋说，宣传城市的思
路多样些好。@大兔纸想要
腹肌感慨道：“古都”和“牡丹
花城”的知名度还是太有
限。@我把靑春獻給妳接过
了话茬：打“历史牌”的地方
太多，办节会也很常见，这些

“特色”容易被弱化。@Mo-
Mo家滴AYI酱也说：中国人
鲜有没听说过洛阳的，该抓
住这种国际性赛事的机遇，
增加咱的上镜率。

对此，@河洛王鹏建议，
洛阳可以多在国内外知名媒
体上打广告。@Back-Light-
宫则呼吁多制作一些宣传
片：通过网络扩散出去，让更
多的人了解洛阳。@松雪-
道人则希望，洛阳能举办更
多有影响力的比赛或活动。

（春兴 王斌）

这两天，洛阳城“高烧”不
退，最高气温又到了38℃。

天热无雨，让市区居民皱
眉的，可能只是太阳太大，电费
飙升，或是要花更多的钱购置
冷饮。上年纪的人有点儿担
心：旱得很，秋庄稼油料作物
多，明年的食用油会不会涨价
呢？随即，这担心被年轻人一
句话轻飘飘带过：榨油的豆子
多是进口的，没事！

确实，旱情，似乎总是跟城
里人无关。

身处广袤乡间的农民，如今
却必须面对更加严峻的问题：生
活用水堪忧，作物收成惨淡。就
在几日前，晚报记者深入旱情严
重的嵩县探访——“跑十几里地
找水喝，刷锅水反复用三次”的
事情，实在不鲜见。

给人带来痛感的，不仅有
这些报道中的故事，还有惊心
的数字。今年以来，全市降雨
量 247.6 毫米，为多年同期的
66%。6 月至 7 月全市降雨量
72.2毫米，是往年同期的34%。
全市秋作物播种面积578万亩，
其中轻旱210万亩，重旱100万
亩，干枯20万亩。干旱影响人
口17.8 万人，其中出现临时饮

水困难5.3万人。
这几天，微信上一条信息

被大量转发：农村干旱已经很
严重，农户家里吃水都成问题，
更别说浇地了。虽然市区用水
是优先保证的，但我们不要浪
费这优先供给我们的水。呼吁
节约用水，动员和影响身边人一
起参与……

大旱已给洛阳造成很大损
失，节水，理当成为自觉之举！

事实上，在全省持续大范
围的高温天气中，旱情较重的
平顶山等地的居民，已经行动
起来，尽其所能节水，自发应对
干旱。

惜水如油、惜水如金，不只
是唤醒市民水危机意识的口号：
洗手打肥皂时从龙头流走的水，
流入乡间也许就能解决一家人
一天的吃饭问题；为爱车洗个澡
耗费的水，流入乡间也许就能救
活一群焦渴的牲畜……

河湖断流，水库枯竭，作物
绝收，吃水困难，旱情就是险
情，谁都不该也不能置身事外。

节水，政府部门该带头，拧
紧水龙头；节水，高耗水行业该
有应急办法，洗浴中心等耗水
大户应适时减少用水量；节水，

城市居民该从自身做起，养成
好习惯。只有当节水成为一种
集体自觉，抗旱才能形成强大
的社会合力。

说到底，旱情严重，跟气象
条件有关，跟农田水利建设的
长期欠账有关，跟乡间管用的
沟、塘、渠不足有关——但谁又
能说，这跟整个社会无序、无
度用水无关？打个比方，那些
高耗水的特种行业若都能得
到规范整治，那些污染水源的
企业若都能得到严查严处，我
们可用的水资源是不是会更
多一些？

在晚报日前的报道中，有
这样一个场景—— 面对大旱，
嵩县组织送水车不停地给缺水
群众送水。在黄庄乡古垛村，
洛阳晚报记者见到，一辆送水
车正在给村民放水，这时候从
山上下来了一群山羊，它们见
到送水车就围着转。在几桶水
前，任凭一个看水的小孩怎么
赶，山羊们就是不走，都争着喝
水，把小孩急得直哭。

更大的理、更多的话，都不
如孩子的眼泪更让人心疼。珍
惜水、心疼水，就是珍惜、心疼
那些乡间的孩子。


